
Le conseil municipal de Wentworth-Nord 

vous souhaite un merveilleux temps des fêtes et que

2023 soit une année extraordinaire. 

Chères citoyennes et chers citoyens, 

Avant de vous transmettre mes vœux pour 2023, permettez-moi de
faire un bilan de l’année qui se termine. L’an 2022 a été une année
de transition pour le nouveau conseil municipal. 

Nouveaux collaborateurs – Le conseil municipal est très heureux
de travailler avec notre directeur général, monsieur Ron Kelley. Il
est une personne de grande expérience et il se soucie du bien-être
de son personnel. Avant l’élection, le conseil avait promis de
mettre plus d’effort sur l’environnement et nous accueillons avec
joie monsieur Benjamin Plourde à titre de coordonnateur. 

Jamie Lee Paquette prend la relève au service de la culture et de
la vie communautaire, mais assurera aussi celui des
communications. 
À la comptabilité et aux travaux publics, Catherine Thibodeau-
Babineau et Claudia Valois sont deux nouvelles collaboratrices
très appréciées de tous. 



Nous comptons maintenant 6 employés à temps plein aux
travaux publics. En effet, messieurs Jean-François Carrier et
Dave Auger se chargeront de travaux qui étaient donnés
auparavant en sous-traitance. Rappelons que nous avons mis
en place une politique de référencement avec prime de 1 000$
pour toute personne qui recommande des employés embauchés
de façon permanente. 

Gouvernance - Dans les dernières années, la municipalité a
connu des retards dans le dépôt de ses états financiers et
autres documents. De nombreux correctifs ont été apportés
afin de redresser la situation et de pouvoir accéder à des
données fiables. Certaines procédures à l’interne ont été
bonifiées et nous débutons donc 2023 sur des bases solides.
Nous sommes également en voie de régler plusieurs dossiers
judiciarisés, ce qui nous permettra de consacrer nos énergies à
des projets plus constructifs. Je tiens à remercier tous les
employés de la municipalité, nouveaux et anciens, qui ont
participé à cet effort de redressement. 
  
Conventions collectives – Malgré une entente de principe
négociée à l’été, nos employés syndiqués ont refusé d’entériner
les offres de la municipalité qui s’est pourtant montrée
généreuse avec des rattrapages salariaux importants. Nous
serons en médiation pour l’année qui vient. La convention
collective avec les pompiers est en voie d’être réglée. 



Urbanisme et contrôle intérimaire – Le conseil a pris la
courageuse décision de geler temporairement certaines
activités relativement au développement immobilier afin de
bonifier son plan d’urbanisme. Entre autres, le conseil souhaite
améliorer les pratiques relatives à la location à court terme et au
développement des projets intégrés. L’impact des changements
climatiques sur notre milieu de vie sont sérieusement considérés
dans la démarche du conseil. Les travaux vont bon train et des
consultations auprès des citoyens sont prévues dans les mois qui
viennent.  
L’année 2023 s’annonce très active et le conseil mettra en
branle plusieurs projets qui sont importants pour la population. 

Réfection de 3 routes - Nous avons obtenu du ministère des
Transports un délai pour la réalisation des travaux de réfection
pour la route Principale, le chemin Millette et le chemin Jackson. 
Les travaux préparatoires ont été terminés cet automne et nous
irons en appel d’offre au début de 2023. Rappelons que la
municipalité avait obtenu une subvention de plus de 10 millions
de dollars pour ces importants travaux. Soyez assurés que cet
argent ne sera pas laissé sur la table. 

Église Saint-Michel - La pénurie de main d’œuvre s’est fait
sentir aussi chez nos fournisseurs dont les firmes d’ingénieurs ce
qui a retardé les travaux du comité aviseur concernant la
réfection de l’église Saint-Michel. Nous avons enfin pu donner
mandat pour produire un « carnet de santé » de l’église et le
rapport sera déposé au début de 2023. 
 
 



Le comité aviseur ira ensuite de l’avant pour analyser les différents
scénarios qui s’offrent à nous. La réfection de l’église Saint-Michel
est l’élément central pour la revitalisation de ce secteur car il
permettra d’offrir à la population une gamme de services qui sont
absents actuellement. 

Développement économique et durable - Le conseil municipal
estime que dans notre municipalité, le développement économique
et communautaire sont complémentaires. De sérieux efforts doivent
être faits pour revitaliser notre milieu de vie tout en respectant notre
environnement et la quiétude recherchée par nos citoyens. Le
logement social aura une place importante dans notre vision du
développement économique. Le conseil présentera dans l’année qui
vient sa vision, son plan d’action ainsi que les outils permettant de
réaliser nos objectifs. 

Changements climatiques et sécurité civile – Notre communauté
a vécu des épisodes difficiles à la suite des changements
climatiques qui sont désormais présents. Rappelons seulement les
inondations, les tempêtes de vent et les chablis qui ont suivi. Le
conseil veut offrir à ses citoyens des services et des lieux sécurisés
afin de leur porter assistance en cas de besoin. Le conseil travaille
sur des scénarios pour chacun des trois secteurs de la municipalité.
Nous avons une population vulnérable qui ne peut être laissée à
elle-même. 

Vie communautaire plus active – Même s’il faut rester prudent,
considérons que le fâcheux épisode de COVID-19 est derrière nous
et qu’il fait bon de se retrouver tous ensemble comme avant. Le
conseil compte offrir aux citoyens un plus grand nombre d’activités
communautaires, culturelles et sportives.



Je profite de cette occasion pour remercier les nombreux bénévoles
de nos organismes tel que L’Étoile du Nord, le Groupe la Sagesse, la
Galerie Montfort, Ressources Sophie, le Café du mercredi à
Montfort, la Table de concertation des Arts et la Culture de
Wentworth-Nord, les bénévoles de la bibliothèque ainsi que toutes
les associations de lacs qui font de notre communauté un milieu
dynamique et bienveillant. 

Protection accrue de nos lacs – Nos lacs et forêts sont dans l’ADN
de notre communauté et il faut en prendre soin comme la prunelle
de nos yeux.  Le conseil souhaite une plus grande sensibilisation et
responsabilisation des citoyens et des visiteurs relativement à
l’accès aux lacs. Une règlementation améliorée sera présentée aux
citoyens et vous serez consultés sur ce sujet. 

En terminant, je souhaite remercier tous les conseillers municipaux
qui ont rempli leur rôle avec cœur et courage tout au long de 2022.
Notre municipalité est chanceuse d’avoir des conseillers aussi
impliqués. 
Recevez tous mes vœux de santé, de bonheur et de prospérité pour
2023.

Danielle Desjardins, mairesse, pour le conseil municipal



The Wentworth-Nord Municipal Council 

wishes you a wonderful holiday season and an

extraordinary year 2023.
Dear citizens, 

Before I send you my best wishes for 2023, let me take stock of this
ending year. The year 2022 has been one of transition for the new
Municipal Council. 

New Staff - The municipal Council is very pleased to be working
with Ron Kelley as our General Manager. He’s a very experienced
person and cares about the well-being of his staff. Prior to the
election, Municipal Council promised to put more effort into the
environment, and we are pleased to welcome Benjamin Plourde as
our new Environmental Coordinator. 

Jamie Lee Paquette takes over the culture and community life
department and will also be responsible for communications.
Catherine Thibodeau-Babineau and Claudia Valois are two new
employees in the accounting and public works departments. 
We now have 6 full-time employees in the public works
department. Jean-François Carrier and Dave Auger will be taking
on work that was previously contracted out.  



As a reminder, recently we have implemented a referral policy
with a $1,000 bonus for anyone who refers permanently hired
employees.

Governance - In recent years, the municipality has experienced
delays in the filing of its financial statements and other
documents. Numerous corrective actions have been taken to
rectify the situation and provide access to reliable data. Some
internal procedures have been improved and we are starting
2023 on a solid footing. We’re also in the process of settling
several court cases, which will allow us to devote our energies to
more constructive projects. I would like to thank all the
employees of the municipality, new and old, who participated in
this recovery effort.  

Collective agreements - Despite a tentative agreement
negotiated in the summer, our unionized employees refused to
accept the municipality's offers, even though the municipality
was generous with significant wage adjustments. We will be in
mediation for the coming year. The collective agreement with
the firefighters is in the process of being settled. 

Urbanism and interim control - Council has taken the
courageous decision to temporarily freeze certain activities
related to real estate development in order to improve its urban
plan. Among other things, Council wishes to improve practices
related to short term leasing and the development of integrated
projects. The impact of climate change on our living environment
is seriously considered in the council's approach. 



Work is well underway and consultations with citizens are
planned in the coming months. The year 2023 is shaping up to
be a very active year and Council will be undertaking several
projects that are important to the population. 

Rehabilitation of 3 roads - We have obtained a delay from the
Ministry of Transportation for the rehabilitation of Principale,
Millette and Jackson Road. The preparatory work was completed
this fall and we will go to tender in early 2023. Remember that
the municipality had obtained a grant of more than 10 million
dollars for this important work. Rest assured that this money will
not be left on the table. 

Saint-Michel Church - The shortage of manpower was also felt
by our suppliers, including engineering firms, which delayed the
work of the advisory committee concerning the repair of the
Saint-Michel Church. We're finally able to give a mandate to
produce a "health report" of the church and the report will be
submitted in early 2023. The advisory committee will then move
forward analyzing the different scenarios available to us. The
rehabilitation of Saint-Michel Church is the central element in
the revitalization of the sector as it will allow us to offer the
population a wide range of services which are currently absent. 

Economic and Sustainable Development - The minicipal
Council believes economic and community development are
complementary to achieve success of our municipality. Serious
efforts must be made to revitalize our living environment while
respecting nature and the tranquility sought by our citizens.  



Social housing will have an important place in our economic
development vision. In the coming year, the Council will present its
vision, its action plan and the tools to achieve our objectives.

Climate Change and Emergency Management - Our
community has experienced some difficult episodes as a result
of climate change. Let's just recall the floods, windstorms and
windfalls that struck. The council wants to offer its citizens
services and safe places to assist them in case of need. The
Council is working on scenarios for each of the three sectors of
the municipality. We have a vulnerable population which cannot
be left alone. 

A more active community life - Although we must remain
cautious, we are hopeful the unfortunate episode of COVID-19 is
behind us and that it is good to be together as before. The
Council is looking forward to offering more community, cultural
and sports activities to the citizens. I would like to take this
opportunity to thank the many volunteers from our organizations
such as L'Étoile du Nord, 
le Groupe la Sagesse, la Galerie Montfort, 
Ressources communautaires Sophie, the Wednesday Café at
Montfort, la Table de concertation des Arts et la Culture de
Wentworth-Nord, the library volunteers as well as all the lake
associations who all make our community a dynamic and caring
place to live.



Increased protection of our lakes - Our lakes and forests are
in the DNA of our community and must be cared for like the
apple of our eye. Council is looking for greater awareness and
accountability from citizens and visitors regarding access to the
lakes. Improved regulations will be presented to citizens and you
will be consulted on this subject. 

In closing, I wish to thank all the municipal councillors who have
fulfilled their role with heart and courage throughout 2022. Our
municipality is fortunate to have such dedicated councillors. 

I wish you all health, happiness, and prosperity in 2023.

Danielle Desjardins, Mayor, for the municipal council
 




